
本报6月10日讯 今天上午， 省委常委
扩大会议在长沙召开，分析当前经济形势，
研究部署下阶段经济工作。省委书记、省人
大常委会主任周强出席会议并讲话， 他强
调，要牢牢把握稳中求进工作总基调，进一
步统一思想、坚定信心、抢抓机遇、趋利避
害，确保全面实现全年经济社会发展目标。
省委副书记、省长徐守盛主持会议。

省领导梅克保、黄建国、于来山、陈润
儿、陈肇雄、李有新、孙建国、张文雄、李江、
何报翔、盛茂林出席。

会上， 省直有关部门负责人汇报了我
省经济运行有关情况， 与会人员结合当前
经济形势和我省实际， 就下一阶段经济工
作提出了意见、建议。大家一致认为，今年
以来， 我省主要经济指标保持在平稳增长
区间，重点行业和产业保持较快增长，重大
项目建设积极推进， 开放型经济水平不断
提高，民生工作进一步加强。在经济运行整
体平稳的同时， 当前面临着增长下行压力
加大的困难，也面临着一系列政策机遇，具
备实现稳中求进的有利条件。 省委常委扩
大会议在关键时刻专题研究经济工作，有
利于更好地认识和把握当前经济形势，更
好地贯彻落实中央关于稳增长的决策部
署，更好地领会和贯彻中央宏观经济政策，

确保全省经济平稳较快增长。
会议对当前全省经济形势作出基本判

断： 经济运行整体平稳， 增长下行压力加
大， 政策措施支撑有力， 稳中求进可以实
现。会议确定了下阶段经济工作总要求：认
真贯彻中央决策部署， 牢牢把握稳中求进
的工作总基调， 确保全面实现全年经济社
会发展目标。

周强就集中精力抓好稳增长工作提出
七点要求。一要下大力气抓好投资。重点抓
好交通、水利等基础设施建设，加快推进农
村危房改造、保障性住房建设、农网改造、
湘江流域综合治理等重大项目建设， 加快
推进新型城镇化， 尽快形成更多实物工作
量。二要积极促进消费。认真贯彻落实国家
出台的促进节能家电、 新能源汽车等产品
消费的政策措施，培育汽车、文化、旅游、健
康等消费热点，提升消费结构。三要大力扶
持和促进企业发展。采取有效措施，优化发
展环境，帮助企业降低运营成本，支持企业
开拓市场。四要精心组织好要素保障，组织
好煤电油气运的供应， 保障企业正常的生
产需求。五要着力促进农业增产增效。稳定
粮食生产，提高农业综合生产能力，有针对
性地开展农民技能培训， 千方百计拓宽农
民增收渠道。六要认真抓好防灾减灾工作。

严格落实防汛责任制， 重点做好集中降雨
区、尾矿库、病险水库等的防洪保安，突出
抓好山洪地质灾害防御，确保安全度汛，确
保人民群众生命财产安全，确保交通干线安
全，确保正常的工农业生产。七要着力保障
和改善民生。把扩内需、稳增长与改善民生
结合起来，通过改善民生扩内需、稳增长。

周强强调，要毫不放松地推进转方式、
调结构。加快推进产业转型升级，把工业作
为转变经济发展方式、 调整优化产业结构
的主战场， 把新型工业化作为富民强省第
一推动力，着力构建现代产业体系，提高产
业核心竞争力和经济效益， 增强工业可持
续发展能力；更加重视和鼓励科技创新，进
一步细化措施，加快建设创新型湖南，提升
自主创新能力，实现创新驱动发展；进一步
深化改革开放， 以长株潭试验区建设为重
点，着力推进资源环境、土地管理等重点领
域的改革，以更加开放的姿态、更加务实的
举措扩大对外开放，大力发展进出口贸易，
深化央企对接和区域合作， 抓好中博会签
约项目的落实； 要加强节能减排和生态环
境建设， 认真组织实施湘江流域重金属污
染治理等重大环保工程。

徐守盛强调，要坚决贯彻中央各项“稳
增长”的预调微调政策，坚定“稳增长”的信

心， 不断增强责任感和忧患意识， 脚踏实
地、一步一个脚印地实现各项目标。要把握
好国家“稳增长”的各项政策，及时掌握国
家政策动向，抓紧争取“稳增长”的政策倾
斜，做好“稳增长”政策的衔接工作，真正抓
住新一轮调整的机遇乘势而上。 要不断放
大“稳增长”的政策效应，尽可能形成新的
经济增长点， 以此带动各类资源要素的投
入，形成“稳增长”的强大合力。

徐守盛强调，要逐项落实“稳增长”的
各项应对措施，把抓投资、促投资、保投资
作为抑制经济下滑、 稳增长的重要手段，
进一步扩大投资，促进企业发展，把扩大
消费与拉动本地产业发展结合起来、与转
方式、调结构结合起来。要把保障和改善
民生作为“稳增长”的重要内容，坚持为民
办实事，加快保障性住房建设，保持物价
总水平基本稳定，让人民群众真正享受到
改革发展成果。要切实做好当前各项工作
促进“稳增长”。立足防大汛、抗大灾，确保
安全度汛， 全力保障人民群众生命安全；
做好农业农村工作，确保粮食增产和农民
增收；强化要素保障，确保煤电油气运等
要素的稳定供给；抓好财税工作；进一步
加强安全生产和信访维稳工作，确保社会
大局和谐稳定。 ■记者 陈亚静 张颐佳
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一闻百见

最近，在山东寿光市开展的党员登记工
作中 ,102名不合格党员被清退，120名党员
暂缓登记，限期一年整改。寿光此举意在保
持党员队伍的纯洁性，为增强党员队伍的凝
聚力、战斗力提供制度保障。

从制度设计上来说，这种“畅通出口”的
做法不失为重新拣选合格党员，清除不够达标
的党员的办法。相对于以往开除、劝退等相对
单调的处理，不予登记、暂缓登记、本人放弃登
记等手段， 很大程度上畅通了党员的退出渠
道，可有效保证队伍的质量与统一性。

“清退不合格党员”， 从民众心理来说，
这种举动自然会博得叫好声，因为在民众眼
里，“不合格党员” 不仅仅是一种资格认定，
更是代表了“不合格党员”这个群体潜在的

对群众利益的破坏可能。出于对一种隐形的
侵犯力量的防御和消除，山东寿光的这种举
动理当获得民意基础。

但任何措施和制度，除认可其创新性及
可执行性之外，还应从应然和实然两个层面
看它的效果。在寿光市清退的102名党员中，
“服从度不够”是一个基本特征，从组织伦理
来论，服从度自然是衡量成员是否达标的重
要标准，但从对组织的危害程度来说，这种
看得见的不足比起看不见的危害来，似乎并
非“罪无可赦”。相较于尸位素餐或为害一方
的一些党员干部，这些程度较轻的不符组织
要求的个体行为完全在可赎改范围内。

并不是认为寿光这种做法不可取，只是
从应然角度来说，清退党员首先更应在更高

级别的党员干部中进行。上行下效、上梁不
正下梁歪，在层级制的组织架构中，高级别
成员的表现对低级别成员起到的是直接示
范作用，同理，若能在惩罚时先从高级别成
员做起，那么相应地也必定能够起到杀一儆
百的作用，在效率及效果方面，无疑更具优
势。

同时，若清退党员的行动能从地方较高
级别的党员开始， 也就更具权威性与正当
性，更能让人看到制度制订和执行的真诚与
决心。尤其是在一些党员干部违纪违法后不
仅无恙，反而得到升迁的反面事例中，从高
级别党员开始清退就更具合理性和迫切性
了。试想，基层党员因“违反计划生育”、“不
参加组织生活”等原因被清退，而手握权力

的党员干部却犯禁而不受罚，违纪而安然无
恙，仿佛穿上了金钟罩，那么这种清退又有
何说服力可言？

清源尤需正本。 在党员清退行动中，固
然需要对处于末端的普通党员进行要求与
考核，并予以惩戒，但更需要对身居高位而
不合格的“上梁”们施予压力和应有的处置。
党员队伍的构成不仅仅是普通党员，还有大
批掌握着权力的官员，恰恰是部分官员们的
不合格行为， 在很大程度上扰乱了党纪，败
坏了党的声誉，因此党员清退行动最需要做
的就是敢于对这一群体开刀， 以儆效尤，同
时也可防止清退行动最终成为只是拿清退
低级别党员来进行政治作秀的务虚行为。

■张英

清退党员更应从“上梁”开始

“犯罪嫌疑人死亡的，不再追究刑事责任；且现在已经超过追诉期限，按律
不究。”

秦始皇兵马俑博物馆9日下午公布兵马俑一号坑考古发现，现场有大量木炭，系人
为放火焚烧痕迹。专家指出，项羽是破坏兵马俑的最大嫌疑人。央视特约评论员杨禹在
新浪微博上调侃道，应立即将犯罪嫌疑人项羽抓捕归案。明星官博“江宁公安在线”趁机
普法，表示按律不予追究。

“波波来了，油价就下调了。今晚我们演久一点，大家熬一熬，演出结束过了
十二点刚好去加油。”

周立波“海派清口周·游中国”8日晚游到广州，在接近两个半小时的演出里，周立波
笑谈经济、教育、公务员政策，针针到肉，让台下观众捧腹大笑。周立波频频以当今时事
开讲，敏感但不越界，“救火不能建立在自焚的基础上”，“摆自己的谱，让别人说去”的态
度得到了观众的掌声支持。

“高校招生不应‘搞小动作’，反对炒作高考状元。”
清华大学9日正式启动高招工作。 清华大学招办主

任于涵表示， 近些年由于高校间生源竞争日趋激烈，也
出现了一些炒作高考状元等不良现象。前年北大清华曾
因状元数据打架而引发社会的嘲讽，去年两校达成默契
没公布状元数。

“现在高档小区的孩子，太娇
贵了。”近日，记者在广州天河区
汇景新城采访， 不止一位的哥反
映， 他们屡在汇景新城附近接到
电召， 将汇景实验学校的学生接
回小区内的家。记者看到，校门离
小区侧门只有20多米的距离。中
午时分， 有七八辆豪车从小区开
出来，接孩子回到汇景新城。打的
的孩子也不在少数。

网友“yukl123”：这种爱是溺爱，而且不低碳，还浪费资源。
网友“dse000”：还好吧，孩子的时间太紧张，不值得花太多时间在路上。
网友“jhg_99”：几百米还要靠打车，读那么多书又有什么意义？
网友“jhsuireu”：都是些“X二代”孩子，万一被绑架了还了得？
网友“jghj8899”：的哥投诉距离近？真的想不出的哥有什么好投诉的。
网友“fgyjq”：主要是考虑安全问题，家长不放心很正常，还怕被小流氓盯。
网友“twfxt”：赞同爱孩子，但不溺爱孩子；爱不只是物质，更需要心灵的爱。
网友“123hgh”：只有一个孩子，生命安全高于一切！不要眼红，可以理解。

小区距校门20米 孩子多以车代步

非常语录

都市快评

省委常委扩大会议专题研究经济工作

稳中求进确保实现全年发展目标
会议对当前全省经济形势作出基本判断：经济运行整体平稳，增长下行压力加大，政策措施

支撑有力，稳中求进可以实现。
下阶段经济工作总要求是：认真贯彻中央决策部署，牢牢把握稳中求进的工作总基调，确保

全面实现全年经济社会发展目标。


